

EL TIEMPO

DIABLO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.153

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Jueves 2 de Octubre de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL

Tercera época

Un gran invento en la hilatura de algodón

En los despachos y centros donde se reúnen fabricantes de hilados y tejidos de algodón es actualmente tema obligado de las conversaciones el sensacional invento que en la hilatura de algodón ha hecho el industrial sabadellense D. Fernando Casablancas.

Con dicho invento, quedan suprimidas, excepto la en gros, todas las demás mecheras en la fabricación de algodón. Con lo expuesto puede comprenderse la importancia, la trascendencia, la revolución que en la industria textil ha de producir el citado invento. Lo hemos visto, y apenas si creemos en la realidad de lo que contemplamos. Vimos funcionar aquella máquina, no un instante, sino durante horas, y apenas si nos convencíamos de que aquéllo no era una visión, un sueño, sino una realidad. De una mecha procedente de una mechera en gros veíamos salir, estupefactos, un hilo de número 60, seguido, redondo, fuerte, elástico, y no dábamos fe a lo que veían nuestros ojos. Tomamos una husada de aquel hilo que habíamos visto elaborar, procedente de una mecha número 1 y nos hicimos varias pruebas de resistencia. Dicha resistencia fué de 19'5 kilos, esto es, tres kilos y medio más que la normal para dicho hilo. Comparamos su elasticidad, y tenía la misma proporción a su favor como en fuerza; comparamos su regularidad y era superior a la de otros hilos del mismo número hilados con los actuales procedimientos. Y ante nuestra vista no había ningún aparato complicado, sino de una sencillez simplísima, y su misma sencillez nos anclaba y dudábamos. Pero no podíamos dudar, lo veíamos, lo tocábamos, lo comprobamos.

Ese invento, en el terreno industrial, es uno de los más importantes que se registran de un siglo a esta parte. Realizará una completa revolución en la industria de hilar el algodón. Hasta hoy, los principios fundamentales en hilatura para obtener un hilo con las condiciones necesarias de fuerza, elasticidad y regularidad eran superposiciones y estirajes. Todos los inventos, todos los perfeccionamientos hechos en la maquinaria de hilados durante más de un siglo, por tantos constructores inteligentes, ingenieros, técnicos y prácticos, todos se han basado en este principio: superposición y estiraje. Pero viene el Sr. Casablancas y dice: ni superposición ni estiraje.

A ese principio opone el principio en que se fundaba el trabajo de la antigua hilandera con el uso y la mano: la presión de los dedos para dar las fibras necesarias para el grueso del hilo y torcerlo. Eso es lo que ha hecho mecánicamente el Sr. Casablancas con una sencillez admirable, revolucionando completamente la fabricación de hilados de algodón.

Escaso es el gasto que ese invento ocasionará a los fabricantes, pues que no se necesita maquinaria nueva; solo suprime parte de la existente, esto es, las mecheras intermedias, las finas y las entrefinas que representan casi una cuarta parte de la maquinaria; las máquinas de hilar son las mismas

selfactinas o continuas; solo hay que quitar de ellas los acartamientos y poner en su lugar el aparato inventado por el Sr. Casablancas.

Para comprender la trascendencia de ese invento, hay que considerar la importancia que tiene la industria de hilados de algodón. Según las estadísticas de la Asociación Internacional de fabricantes de hilados y tejidos, hay en el mundo 140 millones de husos de hilar, que, calculado su coste, comprendiendo toda la maquinaria, en un promedio de 50 pesetas por huso, da un total de 8.400 millones de pesetas. A eso hay que añadir que esa maquinaria se perfecciona continuamente de tal modo, que a los 20 años resulta ya anticuada y se tiene que cambiar para poder trabajar en buenas condiciones de perfección y economía.

Con el nuevo invento, el coste de la maquinaria será menor en un 20 por 100, que representará en el conjunto mundial unos 1.640 millones de pesetas; y en el coste de producción, contando, además de la reducción de la mano de obra, la fuerza, engrases, entrefinamiento, etc., se obtendrá una economía de más de un 25 por 100, y algo representará también el menor espacio necesario, una vez suprimida la maquinaria existente.

De ese invento va a obtener España algo más que la gloria de que sea un hijo suyo el inventor. Las condiciones económicas de nuestra producción algodonera mejorarán al compararse con Inglaterra y demás grandes naciones productoras de tejidos de algodón.

En la producción de los hilados, con el menor capital que se necesitará para maquinaria y la reducción en la mano de obra, tenderán a nivelarse las condiciones económicas de producción entre todas las naciones que elaboran el algodón. Ese invento, más que a los fuertes ha de favorecer a los humildes, ya que suprime parte de las causas que constituían la supremacía de aquéllos. ¿Sabremos aprovechar en Cataluña este momento para impulsar a nuestra industria algodonera a la exportación, al mercado mundial, para salvar la crisis que de tanto tiempo la consume?

Ese invento no es un secreto; tiene el inventor patente de invención en todas las naciones en que se manufactura el algodón en rama. En Sabadell, la puerta está abierta, y a nadie se niega la entrada. Cuando nosotros fuimos allí, tuvimos el gusto de saludar a estimados amigos del Gremio de Fabricantes, Instituto Industrial y Cámara de Comercio de Sabadell, que salían de visitar en corporación el invento de su compatriota. Durante las dos horas que estuvimos en el local donde funcionaba la máquina, una continua de 58 púas, estuvo siempre lleno de visitantes. El entusiasmo sincero y legítimo se pintaba en el rostro de los sabadellenses. Se comprende que ese invento mueva su patriotismo, porque, después de lo expuesto, no creemos que se nos tache de exagerados si lo calificamos de genial. A lo menos así sería considerado en Inglaterra, Francia y Alemania y en todos los pueblos en que se da la importancia debida a los estudios referentes al trabajo industrial.

¿Es que se ha dicho ya la última palabra? ¿Quién puede asegurar que ante dos horizontes que nos muestra ese invento no pueda más tarde llegar a la mayor simplificación, suprimiéndose *manuas y mecheras en gros*? Pero ello no determinará la gloria al Sr. Casablancas. Tienen razón los sabadellenses en sentirse orgullosos de que sea un compatriota suyo quien, con sus estudios, tanto contribuye al progreso de la industria de hilados de algodón. Su nombre figurará entre los grandes inventores para gloria no tan solo de Sabadell, sino de Cataluña, de España.

El invento es un rayo de luz, de esperanza, una promesa de bello porvenir, que levanta el espíritu y hace renacer consoladores optimismos. Porque ese invento se nos presenta como algo más que la aparición de un inventor; es una manifestación vital de una raza apta para las luchas del trabajo. Tales frutos son pruebas de su potencialidad y fecundia. ¿Sabremos aprovecharlas, lo repetimos, para nuestro progreso?

Vida de Sociedad

Tras breve permanencia en Tortosa, ha regresado a la vecina ciudad de Amposta nuestro estimado amigo D. José María Espelta, ex alcalde y conocido propietario de aquella población.

—Procedente de Cabra, se encuentra en ésta, su ciudad natal, en la que se propone permanecer breves días, nuestro querido amigo D. Luis Pallarés, rico comerciante en aceites y jefe del partido conservador de aquella comarca.

—Ayer, con las formalidades de rúbrica, juró el cargo de procurador de los Tribunales nuestro querido amigo D. Juan Jardí Vidiella, de Roquetas.

Le deseamos muchos éxitos y prosperidades en su cargo.

—Se encuentra en esta ciudad accidentalmente nuestro apreciado amigo D. Joaquín Álvarez, conocido abogado y secretario del Ayuntamiento de Gandesa.

Sea bienvenido.

—Ha regresado a Amposta el ilustrado médico de aquella población D. Vicente López.

—Ha regresado a Amposta nuestro buen amigo D. José Barberá Llorens, conocido propietario y ex-concejal de aquella población.

—Ha regresado de París nuestro querido amigo el reputado médico oculista Dr. D. Antonio Oliveres en compañía de su distinguida esposa D.ª Cecilia Pallarés.

Sean bienvenidos.

—Hállase muy mejorada de su dolencia la simpática Srta. Mercedes Salvadó, hermana de nuestro particular amigo D. Juan, oficial de la Administración Subalterna de Tabacos de esta ciudad.

Lo celebramos, haciendo votos por su restablecimiento.

NOTICIAS

Notabilísima resultó la conferencia vegetariana dada en el salón de actos del «O.foé Tortofi» por el ilustrado Dr. Falp y Plana.

En una oratoria clara precisa y ma-

gistralmente razonada expuso las excelencias del régimen vegetariano, haciendo resaltar que las razas más vigorosas de la antigüedad como el pueblo espartano y de la edad moderna como turcos y árabes, han sido grandes exclusivamente vegetarianas.

Hizo notar que países como Suecia que por el abuso de las carnes se hallaba en plena decadencia, hoy, merced al vegetarianismo, no solo se ha reconstituido, sino que ha logrado aumentar la estatura.

Citó numerosos casos de personas que habiendo abandonado el régimen carnívoro por el frugívoro, se han curado de dolencias crónicas.

Habló del peligro de las carnes, porque casi todos los animales padecen las mismas enfermedades del hombre y es fácil la contaminación, y demostró que la alimentación vegetariana es tan sabrosa como la carúvora, además de ser mucho más beneficiosa para la salud, pues evita el desgaste intercelular y da a los que la emplean una extremada resistencia para la fatiga y cria longevos.

El docto disertante, que además es el apóstol del vegetarianismo en toda Cataluña, por la que está emprendiendo una cruzada generosa, fué aplaudidísimo por el numeroso público que le escuchó atentamente, entre el cual figuraban personas muy cultas.

Siguen sin llegar los trenes directos de Barcelona, pues los que hoy han venido se han formado en Tarragona.

Los viajeros de Barcelona ayer y hoy han llegado en vapor, embarcando en Barcelona y desembarcando en Vinaroz, donde toman el tren hasta Tortosa.

La vía, no solo en Villanueva y en Vilafranca está interceptada, sino en otro punto, siendo las averías de importancia.

En esta estación no se admiten expediciones para Barcelona por la vía directa, por la Red Catalana, sino por Lérida.

Créese que los desperfectos de la línea tardarán en repararse.

Tomás HOMEDES
Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

El reciente temporal ha causado graves perjuicios, aunque no tantos como en un principio se temía, en los arrozales de la Ribera de Valencia.

Anoche se celebró una serenata frente al Mercado público que estuvo muy concurrida.

Esta madrugada ha fallecido en la fonda Barcelona casi repentinamente, de resultados de una afección cardíaca, el viajante D. Julio Lesca, de 38 años de edad, de la casa Dougier y compañía, de molduras y lunas, de San Sebastián.

Ha sido asistido por nuestros queridos amigos los doctores D. José Sabaté y D. Manuel Vilá, que, en vista de la extrema gravedad del estado del paciente que se hallaba ya casi en período agónico, ordenaron se le administrasen los últimos sacramentos.

Los dueños del hotel La Barcelo-

nea han hecho cuanto han podido para salvar la vida del finado, telegrafando después a la casa Dougier la noticia de la desgracia.

Esta tarde se verificará el sepelio del cadáver.—R. I. P.

J. Ballester
Médico oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Se ha dictado por la Dirección general de Obras públicas una circular modificando algunos artículos del reglamento para la organización y servicio de los peones camineros y capataces.

En estas disposiciones se dispone: Que será separado de su destino el peón o capataz que abandone su residencia sin el debido permiso.

Que el ingeniero jefe en casos urgentes podrá otorgar hasta diez días de permiso a aquellos funcionarios.

Que las licencias por enfermedad se solicitarán acompañando certificación facultativa por conducto del jefe inmediato y las denegará o concederá la Dirección. Estas licencias serán de un mes con sueldo entero y prorrogables por 15 días con medio haber.

A causa de la lluvia de anteayer ha experimentado una regular avenida el Río Francolí.

Ayer por la mañana y con la solemnidad de todos los años se verificó en el Real Seminario Conciliar de esta ciudad el acto de la apertura de curso.

Ha presentado la dimisión de su cargo el conocido cartero de esta ciudad D. José Rica, por haber entrado al servicio de la fábrica de descascarillar arroz de los Sres. Pallarés.

Ha estado en Cambrils el inspector provincial de Sanidad Dr. D. Pablo Deó, a fin de tomar algunas medidas para evitar la propagación de fiebre tifóidea, pues se han registrado algunos casos en aquella villa.

Para dar una idea de lo que produce el arroz primerizo, de cuyas ventajas nos hemos ocupado ya en estas columnas, bástanos consignar que el plantado este año en la finca de los Sres. Nadal, en nuestra Ribera, ha producido 38 quintales catalanes de grado por jornal, habiéndose vendido a 24 pesetas los 100 kilos, lo cual nos induce a recomendar su cultivo, felicitando de paso al Sr. García Revérté, administrador de aquella finca.

Profesora de solfeo y piano

D.ª Concepción Rovira ha abierto de nuevo sus clases en el piso tercero de la casa núm. 15 de la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva).

A partir del día de mañana hasta el 11 de los corrientes inclusive, aniversario primero del fallecimiento de la señorita María de la Cinta Ferrer Piñol (q. e. p. d.), se celebrará a las seis y media en el altar del Carmen de la iglesia de Nuestra Señora de los

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE **JOSÉ GARCÍA**

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.
Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.
Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.
Calle den Carbó, núm. 2—Tortosa
Teléfono. 48

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el babeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucas) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: Perez, Martín y C.ª, Alcalá, 7, Madrid - Factoría en Barcelona, Notariado, 3 y 5.

Exigid por marca el NIÑO

Disponible

EP. "A. SOCIAL CATOLICA" A. G. BIARNES

EL BRUCH

ASOCIACION MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: Concepción, 14, 1.º **REUS**

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para uno de los dos puede dejarlos en la suma miseria.

La Unión hace la fuerza. Todos para uno. Uno para todos.

Pólizas pagadas hasta la fecha 14, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, **314'90 pesetas**, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, **6.722'00 pesetas**.

Cuotas aseguradas: **1.542 pesetas**; forman un capital incrito de **1.542'000 pesetas**.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería

Cobrador: **J. Páfila**

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros)

ESCUELA MILITAR

Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas, y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

Dolores una misa rezada en sufragio del alma de la expresada señoría. La del día 9 se dirá en el altar de San José de la misma iglesia y a igual hora.

La familia de la virtuosa finada agradecerá a sus amigos la asistencia a estos piadosos actos.

El día 31 del mes actual tendrá efecto, en la Canonja, la adjudicación en pública subasta de las obras de construcción de un edificio escolar presupuestado en 57.800'68 pesetas.

La Sociedad Arrendataria de servicios públicos de esta provincia ha declarado cesantes a dos Agentes auxiliares de la primera zona de Tortosa.

Ayer se abrió en la Delegación de Hacienda el pago de los haberes corrientes a las clases pasivas que lo tienen conseguido en esta provincia.

ELEGANCIA Y BUEN

Prontitud en los enca

Plaza de la Constitución 2

Practicante se necesita en la Farmacia de don Juan Gamundi. Moncada, 5. Tortosa.

Academia de corte

próxima a inaugurarse, bajo la dirección de la Sra. M.^a de las Nieves Fabregat.

En esta Academia obtendrán las señoras una enseñanza sólida y completa para la confección de toda clase de vestidos para señoras, señoritas y niñas, por medio del nuevo sistema de medidas que con *Real privilegio*

exclusivo usa la Academia de la Purísima Concepción de Barcelona. Calle de Sansalacosta, n.^o 1, p.^o 1.

Enrique Roig Chavar a

Procurador Causidico

ha trasladado su despacho al 2.^o piso de la casa n.^o 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

Ferrerías

En la calle Mayor de este arrabal se vende una casa de planta baja y tres pisos, con patio en la parte posterior.

Razón: D. AGUSTÍN LLASAT, Cruera, 18.

Hotel Central Restaurant del Jardín

DE

José Bta. Martinez

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol

Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores; salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

Visítad la gran PAÑERÍA Y SASTRE-RÍA IBERICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes

que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el ínfimo precio de cortos completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay á precios inyerrosimiles, lo mismo en trajecitos de todasclases y para la 1.^a Comunión como para caballeros, éetera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, panas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa

Fonda y Café de Europa

Se ha encargado de tan acreditado establecimiento D. Ramón Llisterri, el cual ha introducido varias reformas que le ponen a la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 4 pesetas

Cubiertos a 2

Restaurant a la carta

abierto toda la noche

Para aparatos, luz eléctrica,

La casa Vda. de Francisco Esperanzil

Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas

Pídase **Tal Vichy-Etat**, para bebidas, **Comprimidos Vichy-Etat**, efervescentes, y **Pastillas Vichy-Etat**, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

ELIXIR CALLOS Cura debilidad nerviosa.

CLINICA

DEL

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por a Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujía general, Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 Y DE 3 A 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico

del

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1

OPERACIONES DE 3 A 5

Calle Rosa, 3

Assicurazioni Generali en Trieste

Compañía Imp. Real privilegiada, establecida en 1831

Capital social suscrito y enteramente desembolsado: **Ptas. oro 13.230.000**

Dirección para España: MADRID, Alcalá, y Nicolás M.^a Rivero, 1.

Sucursal Catalana: BARCELONA, Rambla de Canaletas, 2

Fondos de garantía: 437.7 millones de pesetas ORO para todos los Ramos cultivados.

Sumas pagadas a los asegurados por siniestros y seguros vencidos en todos los Ramos: 1.117 millones de pesetas oro.

Ramo de vida

Número de solicitudes presentadas en 1911: 24.446 por un capital de pesetas oro 206.746.258'60.

Numero de pólizas emitidas en 1911: 21.289 por un capital de pesetas por 179.456.450'32

Capitales para seguros de Vida en vigor en 31 de Diciembre de 1911: pesetas oro 1.249.279.718'13.

Pídase datos a la **Sucursal Catalana**, Rambla Canaletas, 2, BARCELONA, y en:

TORTOSA: a D. JUAN BUSTOS, San Blas, 9.

Referencias: Todos los grandes establecimientos de Banca.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

La recomposición de las líneas férreas

Barcelona.—En opinión de los viajeros llegados hoy a ésta procedentes de los puntos donde se hallan interceptadas las líneas férreas, tardarán en estar recompuestas: la de Francia, quince días, y la de Villanueva, seis.

La Compañía de M. Z. A. ha acumulado todo su personal en las reparaciones.

Por la línea de Villafranca podrán ya circular mañana el rápido de Madrid y el expresa de Valencia.

Horroroso incendio

León.—Esta tarde se ha producido un gran incendio en la calle de Fernández Cadorniga, cuya violencia esterilizaba todos los esfuerzos que se han hecho para domarlo.

Varios edificios han quedado destruidos por el voraz elemento. Se ignora si han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales son importantes.

No se conocen más detalles.

llegará hasta el día 7, por carencia de sitio.

El día 5 llegará el presidente Mr. Poincaré con el ex-ministro Lourties, representando la Unión para la mejora de los Tratados comerciales franco-hispanos.

Americanos contra japoneses

Le petit Journal asegura que en las islas Hava y los soldados americanos han matado a varias familias japonesas.

El Gobierno japonés ha reclamado al yaki.

Gran temporal

Constantinopla.—Se conocen nuevos detalles de los daños causados por el temporal.

Se inundaron rápidamente todos los barrios.

La fábrica de electricidad en construcción ha sido destruida por las aguas.

Han desaparecido 96 personas.

Se cree que habrán sido arrastradas por las aguas.

También se ha comprobado que cinco gendarmes que prestaban servicio en las orillas del Bósforo han perecido ahogados.

También han perecido ahogadas 24 personas que vivían junto al mar.

En total han muerto más de 150 personas, todas ahogadas.

Los daños en los campos son inmensos.

Los campos están todos inundados.

demanda de socorros, pues han quedado muchas familias en la miseria.

El gobernador civil ha marchado esta tarde, terminada la apertura del curso de la Universidad, al pueblo de Hospitalet.

Continúa interrumpido el servicio de trenes con Francia, Valencia, Tarragona, Reus y Valls.

La comunicación con Madrid se hace por la línea del Norte.

Los trenes de Valencia no han llegado desde anteaayer.

Los trenes rápidos con París tardarán en circular unos quince días.

Los directos con Madrid podrán circular dentro de cuatro o cinco días.

Mañana se reanudará el servicio con Valencia por Villafranca.

Conferencia a las 5'30

MADRID

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas 14.707, Madrid.

Con 60.000 id., 31.444, Ecija.

Con 40.000 id., 668, Sevilla.

Y con 5 000 id., 1.155. — 2.413. — 17.983. — 24.351. — 3.282. — 15.687.

Consejo de Ministros

Esta mañana, a las once, se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia de Don Alfonso.

El conde de Romanones ha tratado durante la sesión de la política internacional, exponiendo el programa que el Gobierno ha de seguir en este punto en las relaciones internacionales.

Ha hablado del viaje del Sr. Poincaré, asegurando que contribuirá en

gran manera a estrechar las relaciones de amistad con la vecina república transpirenaica.

Ha opinado que conviene que España y Francia vayan unidas en su acción en Marruecos con el fin de facilitar el pronto arreglo de la campaña que venimos sosteniendo.

Manifestó que el Gobierno lamenta en gran manera la ruptura de relaciones con Portugal.

Se ocupó también de la política inglesa, dándose cuenta de las dificultades que para la implantación del «home rule» ha encontrado aquel Gobierno.

Ha aludido al Congreso internacional de derecho, diciendo que contribuirá en sumo grado al intercambio científico con las naciones más civilizadas.

Ha manifestado también que entraña suma gravedad el Congreso socialista recientemente celebrado en Jena, cuyos acuerdos rechaza el derecho de gentes.

Ha tratado después de la cuestión balkánica, afirmando que ahora, más que nunca, requiere de la mayor prudencia para resolverse satisfactoriamente.

Finalmente, ha tratado muy de pasada la política interior, congratulándose de que las corrientes de la opinión vayan al unísono con el sentido del Gobierno, (1)

La apertura de Cortes

El conde de Romanones ha asegurado que las Cortes se abrirán a fines de Octubre o a más tardar a mediados de Noviembre.

La Hacienda floreciente

Según noticias comunicadas por el Conde de Romanones a los periodistas, nuestra Hacienda se encuentra en el estado más floreciente, puesto que ha aumentado en nueve millones plata y tres millones las existencias del Banco.

Nuevos secretarios

Próximamente se pondrán a la firma de Don Alfonso los nombramientos de los nuevos secretarios del Ayuntamiento.

El pleito de los disidentes

El día 12 del actual se celebrará en esta Corte una Asamblea de los ex-ministros liberales partidarios del Sr. García Prieto para decidir en el pleito pendiente con los romanonistas.

El nuevo plan de guerra

El ministro de la Guerra ha hecho ya público que a últimos de Octubre se pondrá en ejecución el nuevo plan que ha de desarrollar en Marruecos el general Marina.

Lo del matrimonio civil

El Sr. Rodríguez de la Borbolla presentará a las Cortes un proyecto de ley referente al matrimonio civil para que en la alta Cámara se apruebe o se rechace definitivamente.

BARCELONA

Sin comunicación ferroviaria

A pesar de los esfuerzos de la Compañía del Norte, no ha sido posible la salida de los trenes de Madrid ni de Valencia.

Los viajeros tienen que trasbordar en San Vicente para ir a Tarragona.

Entierro

Los habitantes de Portbou se han trasladado casi en masa a Cerbere para asistir al entierro de las víctimas de carburo ocurrida anteaayer.

Inmensos perjuicios

Reunidos ya todos los datos de inspección, se puede ya asegurar que son inmensos los daños materiales causados por las recientes avenidas.

No hay avenencia

Una comisión de representantes ferroviarios de la línea Manresa-Beraga ha conferenciado hoy con el señor Gobernador para tratar de arreglar el conflicto.

Viaje de Poincaré

La mayoría de los comisionados de Comercio e industria de Francia no